
Scambio  culturale  Repubblica
Ceca

Berlino. Credo sia iniziato tutto da lì, dall’esperienza di
scambio avuta in seconda superiore. Durante il volo di ritorno
dai  pochi  giorni  trascorsi  ospite  nella  famiglia  di  una
sconosciuta  coetanea  tedesca,  già  pensavo  a  quando  avrei
potuto compiere di nuovo un’esperienza del genere. Mi sono
attivato  quasi  subito  per  trovare  un’associazione  che  si
occupasse di scambi scolastici all’estero ed ho trovato in
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Intercultura questa opportunità.
L’Associazione  promuove  e  finanzia  programmi  scolastici
internazionali  con  l’obiettivo  di  promuovere  il  dialogo
interculturale e contribuire alla costruzione di una nuova
educazione alla pace: ogni anno più di 2.000 studenti delle
scuole superiori italiane trascorrono un periodo di studio
all’estero e quasi 1.000 ragazzi da tutto il mondo vengono
accolti nel nostro Paese. Dal suo esordio, Intercultura ha
realizzato oltre 60.000 programmi di scambio.
Accedere ai programmi non è stato automatico. I volontari
hanno accompagnato me e gli altri candidati attraverso vari
gradi di selezione, per cercare di capire quanto era forte e
sincera la motivazione che ci spingeva a partecipare.
Da un centinaio circa siamo rimasti ventiquattro.
Nel mese di Febbraio ho ricevuto la comunicazione: avevo vinto
una Borsa di studio annuale per la Repubblica Ceca. Era certo
finalmente, di lì a pochi mesi sarei partito.
A quel punto io e gli altri ragazzi e ragazze che avevano
superato  la  selezione,  abbiamo  iniziato  il  percorso  di
preparazione. L’aspetto interessante è che gli incontri sono
tenuti da ragazzi che hanno già compiuto la loro esperienza
all’estero: chi meglio di loro può dire cosa è importante
sapere,  cosa  si  deve  affrontare  e  su  cosa  è  necessario
riflettere? Una delle cose su cui ricordo abbiamo lavorato
molto è stato il concetto di stereotipo e pregiudizio, quello
che ognuno di noi prova, anche involontariamente nei confronti
degli stranieri in base alla loro nazionalità, per riuscire a
comprendere quello di cui noi, in quanto italiani in un paese
straniero, avremmo potuto essere vittime.
Ad  agosto  2015  sono  partito,  destinazione  Roma.  Lì  ho
incontrato i ragazzi italiani che avevano vinto il mio stesso
programma. Il giorno dopo da Fiumicino è iniziata la nostra
avventura.
In questo fantastico anno di cui non cambierei una virgola c’è
stata la prima famiglia che mi ha accolto e accompagnato per i
primi tre mesi, il Gymnázium Boženy Němcové, le pantofole a
scuola per non sporcare il pavimento, i compagni di classe che



mi portavano alle partite di Hockey, pensare in inglese, i
professori  che  parlavano  solo  ceco,  la  solitudine,  il
Floorball, il corso di lingua ceca, alti e bassi. E poi la mia
seconda splendida famiglia, le mie sorelle, Bert il cane di
casa, Kami e Jesse, le lunghe camminate, lo sci di fondo, le
tradizioni, le festività, la birra, Frisbee, pensare in ceco,
le chiacchierate di storia con papà Ondřej, la serenità ma
anche la nostalgia, i pacchi dall’Italia. I weekend con i
Centri locali di Afs Intercultura, le attività di promozione
degli  scambi  interculturali  nelle  scuole  superiori,  belle
amicizie, le uscite turistiche con i ragazzi italiani in giro
per  la  repubblica  ceca,  e  poi  gite  a  Berlino,  Vienna,
Budapest, di nuovo Berlino, Breslavia (Polonia). Ho avuto un
inverno infinito, due balli del Diploma, ore e ore di autobus,
treno, camminate infinite… e alla fine un emozionante goodbye
party.
Il rientro a casa è stato proprio bello, la sera stessa ho
avuto  una  festa  di  bentornato  ed  ho  incontrato  tutte  le
persone  che  hanno  tifato  per  me,  primi  fra  tutti  i  miei
genitori.
Ho un po’ di nostalgia degli amici e da quando sono tornato
seguo le notizie estere con più attenzione, quello che accade
nel mondo oggi ha a che fare con persone che conosco e che
significano qualcosa per me. Torno “a casa” a Hradec appena ho
qualche giorno di vacanza da scuola ed è sempre una sensazione
bellissima.
Quello che questa esperienza mi ha dato lo sto scoprendo un
po’ alla volta, man mano che passa il tempo e come si dice in
Associazione questa è “una storia che dura tutta la vita” e
auguro a chiunque di poterla vivere.
Devo ringraziare il Dirigente Scolastico che ha curato il mio
anno all’estero incontrando spesso i miei genitori e tutti i
professori della 5F per il tempo che mi hanno dedicato al
rientro.  Hanno  dimostrato  una  grande  fiducia  nella  mia
capacità di recupero e una grande comprensione per il mio
iniziale stato di confusione.
Chiudo invitando tutti (ma soprattutto i ragazzi di seconda



superiore) a visitare la pagina www.intercultura.it

Francesco Mangiarini
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